

Capital R (NOV. 98) p. 12+

Aylwin rebobina

Aylwin repasa los años del autoritarismo, pero aunque lo vivió de primera mano, en sus observaciones, extrañamente, falta la temperatura de los recuerdos.

Algunos comentarios desperdigados en torno al libro que ha publicado el ex presidente Aylwin:

-Lo más respetable: la perseverancia, la tenacidad, la obstinación incluso, con que el mandatario mantuvo su fe en los valores del humanismo cristiano, no obstante que durante largos años su discurso se estrellaba contra el muro del autoritarismo y no parecía reclutar mayores adhesiones fuera del círculo de su partido.

-Lo más revelador del talento político del autor: su apuesta, desde los primeros momentos del golpe, a la sobrevivencia del partido y su compromiso incondicional con el fortalecimiento de la DC. Sin estas opciones la DC es muy probable que no habría alcanzado ni la mitad de lo que llegó a representar a fines del gobierno militar.

-Lo más fatigoso: la importancia que el ex presidente asigna a cada uno de los manifiestos, diagnósticos, acuerdos y otros documentos que elaboró o suscribió como dirigente opositor. ¿Por qué los políticos -porque este es un rasgo común a otros libros sobre la restauración democrática- le dan tanta importancia a los papeles y tan poca a las personas?

-Lo más lamentable: perder la gran oportunidad de entregar datos y percepciones sobre momentos críticos y personajes claves de la historia chilena de los últimos 30 años. Es imperdonable que un libro como este no ofrezca un buen retrato de Allende o que apenas aluda a las negociaciones que la DC intentó con él en los meses finales de su gobierno. El texto es pobrísimo en la composición de caracteres y rescata poco detalle, poca temperatura y pocas impresiones. Más que con recuerdos, fue escrito con una colección de archivadores al frente.

-Lo más fastidioso: el cálculo y la ingeniería política, la necesidad de ser políticamente correcto aun a pesar de plantear que un poco de dictadura era necesaria, la tendencia a imputar al gobierno militar problemas propios del estado en que quedó el país después de la P. (T.C.)

-Lo más sugestivo: la forma en que Aylwin subestima o pasa por alto los cambios que -bien o mal- experimentó la sociedad chilena entre el 73 y el 89. El ex presidente es un político a la antigua: el país empieza en la constitución y termina en los partidos. (T.C.)

El reencontro de los demócratas. Patricio Aylwin Addor. Ediciones D. Santiago, 1990. 412 páginas.



1743
1744

Aylwin rebobina [artículo] T. Ch.

Libros y documentos

AUTORÍA

T. Ch

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Aylwin rebobina [artículo] T. Ch. il.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile